

Synode – préparation en local

De notre **seconde rencontre** –mercredi 23 février 2022 – 18 h à 19h 45 secteur paroissial Saint Georges – Perrigny – Charbuy.

Pour cette réunion, même lieu (accueil de la famille Lorne à Saint Georges) – participation 16 personnes – 5 expressément excusées.

Ouverture de la réunion avec la prière du Synode, puis écoute de la Parole de Dieu : en Saint Matthieu, chapitre 25, des versets extraits de la grande fresque du Jugement dernier : versets 31 à ... 45) :

« c'est sur l'amour que nous serons jugés ».

Thème de la rencontre :

Comment notre Paroisse nous aide –t-elle à vivre la solidarité là où l'on vit ?

Compte-tenu d'une question qui nous avait été posée quelques jours avant cette rencontre : « Mais c'est quoi la solidarité ? », j'ai cru opportun pour nous faire rentrer au plus vite au cœur du partage en réunion, de proposer une liste de tous les synonymes du mot « solidarité » (liste recherchée sur un site particulier de Larousse) – qui n'est sûrement pas exhaustive - à savoir :

Fraternité, retour, amitié, secours, entente, camaraderie, association, réciprocité, confiance, entraide, redistribution, sympathie, harmonie, répartition, cohésion, correspondance, coopération, charité, amour, concorde, philanthropie, dépendance, union, communion, unité, altruisme, interdépendance, mutualité, sororité (*entre soeurs*).

..... et de d'inviter chacun, pendant l'énoncé de cette liste, à retenir pour lui, le ou les, meilleur (s)

synonyme (s) de SOLIDARITE.

Une première expression :

- C'est quoi la Solidarité : c'est ce qui unit des personnes dans un sentiment d'entraide. Ces personnes se sentent liées car elles font partie d'une même famille, d'un même groupe, ou vivent dans une même ville ou un même village. Etre solidaire, c'est le contraire d'être égoïste. Mais comment fait-on pour être solidaire ? Chacun peut l'être à sa façon : défendre un camarade victime d'une injustice, c'est un geste de solidarité. Donner de la nourriture, des habits, ou encore des jouets, à une association œuvrant pour des personnes dans le besoin. Notre société est aussi basée sur la solidarité (exemple : la Sécurité Sociale)

Mais ce n'est pas toujours facile d'être solidaire ! Cela demande du courage, du temps, de la volonté, et parfois de l'argent, au risque de bousculer nos habitudes ! Pourtant, la solidarité, c'est important car se soutenir les uns les autres, c'est l'un des meilleurs moyens de créer un monde plus juste.

D'autres expressions, et qui se rejoignent, avec bien naturellement des nuances, :

- La solidarité, c'est un devoir, le devoir d'assister ceux et celles qui sont dans l'infortune.
- Faire attention, ou plutôt être attentif à l'autre : ... aux voisins, aux proches, et aussi à ceux que l'on ne voit plus : « Mais, que deviennent-ils ? »
- Pour moi, la solidarité, c'est toujours un effort, parce que je suis indépendante par nature, mais j'essaie de faire des efforts ... et l'effort, c'est bien « d'aller vers l'autre ». « Aller vers », c'est cela qui est important.
- Aider les voisins, aider la paroisse, aider à l'entretien de l'église, ...est-ce aussi être solidaire ?
- « Echange », une participante a noté que ce mot ne figurait pas dans la liste évoquée précédemment, or, échanger, ou le fait d'échanger est un terreau favorable pour la solidarité.

Ainsi, des expressions, et qui ont, alors, permis à Denise et Dominique, nouvellement arrivés sur le village d'interpeller notre groupe avec ces questions : Que se vit-il sur la Paroisse depuis notre arrivée ? Comment sommes-nous organisés pour vivre ensemble ?

Nous ne pouvons pas, dès lors, ne pas être solidaires (!) en prenant un peu de temps pour répondre et présenter la réalité de la Paroisse Sainte Reine, sa situation, avec son centre à Sainte Geneviève des Brichères et ses 3 secteurs, son Equipe d'Animation Paroissiale, son Conseil Economique, et une évocation toutefois rapide des différents pôles relevant de la transmission de la Foi : catéchèse, Aumôneries, préparations baptêmes, mariages,, accompagnement obsèques, et liturgie,

Et de poursuivre, sur ce partage avec cette expression d'une participante reprise intégralement ci-après :

« A partir de la lecture de St Matthieu et d'une aide fraternelle, la solidarité nous est devenue plus accessible ! on pourrait la nommer différemment, en fonction de ceux qu'elle touche : entraide, service, accompagnement, attention à l'autre, souci de l'évangélisation, etc...

Quelques exemples pris dans nos villages, : Saint Vincent de Paul, les Ehpad, les services en lien avec la vie spirituelle de la communauté (KT, prépas mariages, baptêmes, obsèques, la liturgie dominicale), les groupes de prières, le chapelet du mardi. A compléter.

Deux questions :

1/ Savons-nous dans quels domaines les différents membres de notre communauté sont impliqués ? Non pour curiosité, mais peut-être pour aider d'autres à élargir leur champ de vision.

2/ Les services suivants existent-ils dans notre paroisse ? Par exemple : porter la communion à domicile, visite des personnes seules, conduite des personnes peu mobiles de temps à autre.

La paroisse peut aider dans ces divers domaines : par les annonces explicites en fin de messe, les invitations à participer à telle ou telle rencontre, regroupement, récollection, les éventuelles nouvelles des membres malades de la paroisse.

La paroisse peut aussi être appelante : recherche de bénévoles, appel de fonds. »

- Autre souhait encore exprimé : l'entente entre les paroissiens est de toute façon très importante.
- Et cette réaction immédiate : la solidarité morale l'est également.

- Puis cette dernière intervention : oui, faire attention aux anciens, avoir et partager de leurs nouvelles.

- Et une réponse qui ne s'est pas fait attendre : oui solidarité, mais également avec les autres, quels que soient leur âge (les jeunes où sont-ils), leur origine, ceux et celles qui sont dans les périphéries.....

Thème retenu pour la prochaine rencontre le mercredi 9 mars 2022 :

De quelle façon la Parole de Dieu et les célébrations inspirent-elles notre vie ?

L'animateur de service

Michel Thévenot